



RED COMPARTIDA

LAS CIA EN MÉXICO

Hasta dónde va a llegar Estados Unidos con su política antidrogas en México? Pues hasta donde tope y el muro es guinda. Lo que sabemos es que las agencias estadounidenses no necesitaban el permiso para operar en México y desde el año pasado ya estaban en los centros neurálgicos del trasiego de drogas con destino al norte. Lo que se sabe ya es que la CIA, de plano, ya está en México, muy activa y pasando información de todo y de todos, se sabía que ellos estaban en algún punto entre la CDMX y Cuernavaca e incluso hubo varios enfrentamientos entre sus agentes y miembros del crimen organizado. Hoy se tiene información que los agentes especiales destacados en la embajada de EU no son los únicos que están activos, en efecto, todas las agencias ya están presentes y se supone operando, pero también hay varios activos que viven, trabajan y se mueven en diferentes círculos de la sociedad mexicana cuyo trabajo es de inteligencia, sus informes saldrían de México a Estados Unidos y de ahí regresarían a los canales oficiales y extraoficiales que se tienen ¿La CIA en México? Sí, más presente que nunca, por eso desde el norte la administración Trump insiste en la denominación de terroristas a las organizaciones del crimen organizado, por cierto, como adelanto, Canadá pronto hará lo mismo y no le va a caer a nadie de extraño, de nosotros se acuerda.

Lo dijo o no lo dijo? El debate entre la cancillería, la Secretaría de Gobernación y Palacio Nacional sobre la declaración del presidente Donald Trump tiene a todos enfrentados. Mientras algunos quieren que se aplique la literalidad de lo mencionado, otros buscan que se frene la serie de declaraciones del mandatario norteamericano contra nuestro país. Mientras algunos dicen que no se haga más ruido sobre que "México es dirigido en algunas regiones por el crimen" otros dicen que ya se le pida mesura, puesto que entienden que "México es gobernado por el crimen". Como sea, en redes sociales hay quienes incrementan el debate y dicen que no abona a que el tema descienda en volumen de conversación, por lo cual no se aclara, sino se mantiene, así que piden que este tipo de cosas queden atrás y no se les preste mayor atención, pero ya Palacio Nacional parece se están cansando de tener que responder un día sí y otro también lo dicho desde Washington y por eso piden se le exija a la SRE un papel más proactivo.

A qui le advertimos que Rocío Nahle no quería a los Yunes en Morena y que en alguna ocasión deslizó que ella podría ser gobernadora independiente si su adversario llegara al partido, luego, en la noche del martes Luisa Alcalde dijo que, a pesar de la credencialización fast track de Miguel Ángel Yunes Linares, no era aún miembro de Morena y la decisión quedaba en manos de Mariana Rodríguez Bello, quien coordina la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia. Luego resultó que de Oaxaca otro gobernador, Salomón Jara, brincó también, públicamente en contra de la afiliación. El miércoles la bancada de Morena en la Cámara de Diputados se deslindó de la invitación y luego el actor y uno de los mayores defensores de la 4T y de AMLO, Damián Alcázar, rompió con Morena por la relación Yunes-Genaro García Luna.



La diversión llegó cuando Gerardo Fernández Noroña, que dio el chapulnazo del PT a Morena el martes también; dijo que a pesar de la decisión que tome la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia, Yunes se queda en la bancada. Oigan ¿Pues quien manda? Un dato al margen. En efecto hay una enorme atención sobre la decisión de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia por el caso de la afiliación Miguel Ángel Yunes Márquez, pero hay otros dos temas que tiene enfrente: el ex gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat Hinojosa, y el propio compañero chapulín Gerardo Fernández Noroña a quien ya le avisaron, conste, que puede ser un aliado y ahí se puede quedar. Ya hay dos grupos, los radicales de Morena en contra de las incorporaciones y los neomorenistas que buscan quedar bien con el senador Adán Augusto para ser purificados en la 4T.

En Culliacán pescaron a José Ángel "N", alias "Güerito", según es uno de los cabecillas del Cártel del Pacífico, de la facción "Los Menores" y según es operador financiero y hombre de confianza de Iván Archivaldo Guzmán Salazar, "El Chapito", encargado de la seguridad, planeación de rutas de narcotráfico y redes de distribución de fentanilo, cocaína y metanfetaminas a nivel internacional; así como de las operaciones con recursos de procedencia ilícita. Su célula delictiva fue la que tomó las instalaciones y retos a las fuerzas militares el 17 de octubre de 2019 y el 5 de enero de 2023, tras las operaciones en contra de Ovidio Guzmán López, alias "Ratón". Lo buscaban en EU por tráfico y distribución de drogas y ser el operador financiero más relevante de "Los Chapitos" por el Departamento de Justicia de ese país, anoche durmió en la CDMX y en la semana podría amanecer en EU.